

Subscripcion en Gerona.

Por trimestre. 16 rs.
Postillon y Bo-
letin oficial. 20 id.

EL POSTILLON.

Fuera, franco el porte.

Por trimestre.
Postillon. 21 rs.
Postillon y Bo-
letin oficial. 50 id.

PERIÓDICO POLÍTICO Y DE AVISOS DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Este periódico sale los miércoles, viernes y domingos. Se suscribe en Gerona en la libreria de la Vinda de Grases, plaza de la Constitucion, donde se halla la Redaccion y se reciben los avisos y comunicados.—En Figueras, Matas.—Olot, Doutrin.—La Bisbal, Administracion de Correos.—Cada número suelto se vende á seis cuartos.

ANUNCIOS DEL DIA.

HOY. Sto. Tomás Cantuariense ob. y mr.
MAÑANA. Ca Traslacion de Santiago ap. y s. gabino ob. y mr.

CUARENTA HORAS.—Hoy se hallan en la Iglesia de la Parroquia del Mercadal. Mañana se hallarán en la misma Iglesia.

La esposicion durará en los domingos cuatro horas por la mañana y tres por la tarde, y en los demas dias tres horas y media por la mañana, y dos por la tarde; empezándose á las 8 por la mañana, y á las 4 por la tarde.

AFECIONES ASTRONÓMICAS DEL DIA DE AYER.

Sale el sol á las 7 y 28 minutos de la mañana.
Se pone á las 4 y 52 minutos de la tarde.

TERMÓMETRO DE REAUMUR.

Dentro las habitaciones. Al aire libre

Al amanecer. 7 grados. 5 grados.
Al medio dia. 10 grados. 9 grados.
Al anocheecer. 8 grados. 6 grados.

CORREOS que entran hoy. A las 8 de la mañana Madrid Barcelona y demas provincias del reino, Francia y demas paises extranjeros, Figueras y Bascara.

CORREOS que salen hoy. A las 12 del dia Madrid, Barcelona, demas provincias del reino, Francia y demas paises extranjeros, Figueras y Bascara.

El trimestre de suscripcion á este periódico acaba el 31 de este mes, y por lo mismo rogamos á los Señores Suscritores de estramuros que si gusten continuar se sirvan avisar con tiempo.

Los Señores que reciben el número dentro de la ciudad no deberán molestarse en pasar á renovar sus suscripciones pues quedan los repartidores autorizados para recogerlas en los dias 1.º, 2 y 3 del entrante enero, dando á los Señores que gusten continuar el correspondiente recibo firmado por el encargado por la Redaccion.

Madrid 22 de Diciembre.

Un cuarto de hora duraria la sesion que ayer tuvo el Congreso. Redújose á aprobar las actas de reeleccion del señor Sartorius que juró y quedó admitido como diputado, y á la lectura de varias comunicaciones, entre las que se dió cuenta de una del capitán general de Galicia solicitando la autorizacion del Congreso para proceder contra el diputado señor Pereira por suponerse autor de una proclama subversiva. Despues de esto se constituyó el Congreso en secciones, y como segun el señor presidente no habia asun-

tos pendientes de que tratar, se acordó citar á domicilio para la primera sesion. (Espectador.)

Parece que el señor duque de Bailen ha presentado su dimision del cargo de primer gefe de alabarderos. El señor conde de Puñonrostro ha sido reemplazado en el puesto de segundo gefe por el general Sanz que se encuentra actualmente en la Mancha.

El señor conde de Casa-Valencia está nombrado primer caballero de S. M. la Reina.

El señor Peña Aguayo es el senador que ha sido elegido para reemplazar al señor marques de Viluma en la comision que ha de redactar la contestacion al discurso de la Corona.

Despues de la sesion pública se ocupó ayer el Congreso de los diputados de nombrar varias comisiones para asuntos importantes. Las discusiones que con este motivo hubo fueron cortas si se exceptua en la seccion sesta donde se habló largamente acerca del discurso de la corona, tomando parte los señores Mon, Moyano, Gonzalez Bravo y Moron.

Los candidatos de nuestro partido han triunfado en todas las secciones y si figuran entre ellos varios nombres progresistas es porque en algunas se han votado por deferencia.

Las referidas comisiones han quedado constituidas de esta suerte:

Comision de contestacion al discurso de la corona. Secciones primera. Señores Fernandez de la Hoz (secretario). Segunda. Puche y Bautista. Tercera. Ferreira Caamaño. Cuarta. Gonzalez Romero (presidente). Quinta. Alvarez (don Fernando). Sesta. Moyano. Séptima. Calderon Collantes.

Cuentas. Señores, Carriquiri. Gaya. Arce. Miguel Polo. Paz. Rey. Jordá y Santandreu.

Peticiones. Señores, Escudero. (D. Antonio) Moreno. Tutor. Diaz Martin. Puig. Ródenas. Paz.

Correccion de estilo. Señores Nocedal (don Cándido). Borrego. Lujan. Zaragoza. Benavides. Tarsara. Alfaro.

Gobierno interior. Señores Belloso. Sanchez Fano. Hurtado. Roda (don Simon.) Conde de Vistahermosa. Ródenas. Navarro.

Casos de reeleccion. Señores, Vahey. Moreno. Vilches. Tames Hevia. Villaverde. Jover. Roncali.

Caso del señor Olózaga. Señores Malvar. Lopez Vazquez. Corzo. Balbuena. Sanchez Ocaña (D. Antonio.) Cezar. Roncali,

Caso del Sr. Pereira. Señores Malvar. Herrera. Hearera Troyano. Ramirez Arellano, Mora (D. José), Cezar. Alfaro.

Provision de prebendas. Señores Falces. Calvo-Rubi. Coira. Tejada. Benavides. Inganzo. (Gomez.) Roncali.

Presupuestos. Primera seccion. Señores Sierra. Areitio. Miota. Sanchez Monge. Calonge.

Segunda. Señores Cantero. Moreno. Herrera Mesina. Orense.

Tercera. Señores Huelves. Polo. Sanchez Ocaña. Alvaro. Amblard.

Cuarta. Sres. Fuentes (D. Miguel.) Roca. Escudero (D. Francisco) Carrasco. Florez Calderon.

Quinta. Señores, Infante. Alvear. Villaverde. Abri. Gutierrez de los Rios.

Sesta. Señores Olivau. Martinez Almagro. Escudero y Azara. Moyano. Villagarcia.

Septima. Señores Vazquez Queipo. Belda la Toja, Canga-Argüelles. Barzanallana.

Ministerio de la Guerra.

El capitán general de Burgos confirma en 19 del actual el parte que el inspector general de la guardia civil habia dado relativo á la destruccion de la faccion Muñiz.

Esta, procedente de Castilla la Vieja, se componia de unos veinte y cinco hombres montados; fue alcanzada la noche del 18 en Aranzo de la Torre por el coronel D. Alonso del Mármol con doce guardias civiles y dos carabineros, y perdió quince hombres con sus respectivas armas, caballos y monturas.

= El gobierno ha recibido el siguiente parte telegráfico:

El inspector de la linea de Irun al Escelentísimo Sr. ministro de la Guerra.

Los gefes políticos de Valladolid y Alava dan parte con esta fecha por el telegrafo de no ocurrir novedad.

La linea ha estado interrumpida hoy frecuentemente por el mal tiempo en diferentes puntos.

(Gaceta)

Barcelona 27 de Diciembre.

Ayer martes á las 7 de la mañana salió de la Garriga con direccion á Vich el Excmo. Sr. capitán general con su E. M. y las fuerzas que han estado detenidas algun dia en aquel punto á causa de la indisposicion que ha sufrido Su Escelencia. (D. de B.)

Tenemos cartas de Vich del 23 y 25.

En la primera se dice que se habia presentado á aquel punto un titulado oficial de los que están destinados al bloqueo, pero nada se dice del objeto que ha motivado su veinda.

Tambien se decia en Vich que el cabecilla Cabrera habia enviado un escrito diciendo que como no tenia punto fijo, ni en Vidrá medios para asistir á los prisioneros que se hallaban enfermos que remitia dos á Maullen. Una columna habia salido no se sabia si con objeto de encontrar á la faccion, pero volvió á entrar por la tarde y con ella dos oficiales á quienes Cabrera se dice dejó en libertad. Estos oficiales son del Regimiento

del Rey; don Juan Benito Alvarez y don Antonio Burgos.

En la del 25 nos dicen que el 24 por la tarde entraron en Vich las columnas del General Paredes, y brigadieres Enriquez y Manzano y segun se dijo á recibir una nueva organizacion que se ha dado al ejército. Con una de ellas entraron 16 prisioneros facciosos de los que habia en Manresa y Berga y con los cuales está el cabecilla Tristany que se cogió antes del range con el brigadier Manzano, los que marcharán á Barcelona. En Vich habia en aquella noche once batallones, pero se creia que dicha fuerza saldría pronto á sus destinos.

Los oficiales que llegaron el 23 fueron arrebatados. El Excmo. Sr. Capitan General estaba en la Garriga afectado aun de su indisposicion, pero sigue mejorandose. (Barcelonés)

Boletin Estrangero.

Marsella 22 de diciembre. Con fecha de Turin del 18 dicen lo que sigue.

«Ha llegado á esta una diputacion romana á fin de activar que se preste adhesion á la constituyente. El rey que hacia mas de ocho dias que estaba vacilando sobre la composicion del nuevo ministerio, ha hecho como Curcio, se ha arrojado al golfo. Bastará que os diga que para miembros de su consejo ha nombrado á todo lo mas exaltado del partido del movimiento; pues junto con el abate Gioberti que tiene la presidencia y el ministerio de negocios estrangeros, figuran los señores Buffa, Sineo, Ratazzi, Ricci, Tecchio, Cadorna y el general Sonnas quien hizo valerosamente la última guerra, despues de haber servido la causa de la independendencia en España y Grecia.

La comision romana ha quedado sumamente satisfecha: y hoy ha sido obsequiada con un banquete diplomático, habiéndose pronunciado brindis proclamando la constituyente como el arca de la alianza. De nada menos se trata sino de hacer que el mismo rey de Nápoles se adhiera á este pacto federativo.

Como quiera que sea parece segura la guerra y mucha será la paciencia de los piemonteses si aguardan para ello los aires suaves de la primavera.

Hé aqui por tanto al rey de Cerdeña formando liga con la Toscana, Roma, Sicilia y Venecia. El partido opuesto, el absolutista, cuenta con el reino de Nápoles, el Lombardo-Veneto y el ducado de Módena. La Italia queda dividida en dos campos; y es fuerza convenir que el Piemonte es de gran peso con sus cien mil hombres sobre las armas.

= Un suplemento extraordinario á la Gaceta piemontesa del 16 del actual inserta un documento que podria tener una muy notable influencia sobre el movimiento de la bolsa de Paris, y es el programa del ministerio Gioberti, leído en la cámara de diputados.

Dice en él entre otras cosas el ministerio que la independendencia italiana no puede ser completa

sin la fuerza de las armas, y que si bien no puede responder de cuando será ocasión de hacer la guerra, no obstante asegura de que usará con todo ardor de cuantos medios estén en su mano para apresurar el momento en que pueda vengar sus derrotas el ejército subalpino, sin que para emprender la guerra sea un obstáculo la mediación anglo-francesa, pues que acaso no tenga feliz término por la tenacidad, los retardos y la astucia del enemigo.

Espera que el complemento de la unión italiana es la confederación entre los diversos estados de la Península, y que por tanto abraza muy de buena gana la bandera de la *constituyente italiana*.

Añade por último que no pudiendo la monarquía separada del pensamiento popular corresponder á las necesidades y deseos que actualmente agitan é inflaman á la nación, admite el ministerio el voto espresado por muchos ciudadanos de formar un ministerio democrático, para lo cual se ocupará muy especialmente de las clases que trabajan y sufren, tomando medidas eficaces para proteger, instruir, mejorar y suavizar las costumbres del pobre pueblo, elevándolo al esalo y dignidad de nación; hará que se conserve la mas rigida igualdad de todos los ciudadanos ante la ley; vigilará sobre los intereses de todas las provincias sin permitir una injusta parcialidad á favor de los de la capital.

=De Bolonia con fecha 16 del presente dicen lo siguiente:

Hoy ha salido de esta el marqués de Bevilacqua con el general Zucchi y su esposa para trasladarse á Greta cerca del Papa. Su ánimo es pasar las fiestas de Navidad en Nápoles donde Su Santidad celebrará la misa en la iglesia de San Francisco situada en frente del palacio del rey Fernando.

De ahora á entonces se pronunciará la marcha de los sucesos. Nosotros pensamos que el marqués y el general regresarán á esta, caso que el Papa en vez de volver á Roma, tome la resolución de acabar de pasar el invierno en el palacio de Portici donde el rey Fernando ha hecho ya preparar todo lo necesario para que Su Santidad pueda dar en él sus audiencias solemnes al cuerpo diplomático. (G. du M.)

IDEN 22. Hoy corre en esta el rumor de que el ministerio romano ha dado su dimision.

=Con fecha del 19 escriben de Génova lo que sigue:

Ayer se anunciaba el próximo regreso de dos comisionados enviados á Turin para pedir á Carlos Alberto la constituyente italiana; mas en su lugar hemos visto llegar á un individuo del ministerio Gioberti, el cual hizo fijar al público el programa del gabinete acompañado de la siguiente proclama:

Viva la constituyente italiana.

Genoveses.—Los nuevos ministros apenas llegados al poder han sabido que hacia algunos dias que reinaba el tumulto en Génova.

«Pero por qué semejante tumulto?»

«Porque se queria seguir una politica contraria á la dignidad, á los intereses y á la independencia de la nación; hé aqui por que reina

ba el tumulto en Génova. La ciudad que ha sido la generosa iniciadora de la libertad y de la independencia, no podia resignarse á tamaña deshonra.

«Ahora, empero, con hombres nuevos han venido cosas nuevas!»

«El ministerio actual de que formo parte, quiere la independencia absoluta de la Italia á costa de cualquiera sacrificio; quiere la constituyente italiana, y ya la ha proclamado; ya desde el primer dia en que entró en el poder, eligió una persona que fuese á Toscana y á Roma á fin de que de común acuerdo con aquellos gobiernos adoptasen el medio de realizarla sin demora. En una palabra quiere la monarquía democrática.»

«Un ministerio constituido de esta manera, tendrá siempre á Génova como auxiliar y amigo; ni podría considerarla como enemiga sino en un solo caso, en aquel en que fatare á su misión.»

«Genoveses! Invesido por el soberano con todas las atribuciones civiles y militares anejas al poder ejecutivo, he venido á dar un mentis solemne á los que representan á vuestra ciudad como amiga del desorden. Yo les haré ver que cuando un gobierno sigue una politica verdaderamente nacional, no hay necesidad de ningun aparato de fuerza para tener á Génova tranquila. La fuerza sirve solo para los cobardes, mas no para los pechos generosos.»

«Mientras tanto he dispuesto que las tropas salgan de la ciudad; y hoy mismo he despachado un correo para hacer preparar los alojamientos en los lugares donde han de ir. Así, pues, espero que las mismas podrán marchar dentro de dos dias. En cuanto á los fuertes de la plaza, se preguntará á la guardia nacional si quiere ó puede ocuparlos, y les serán entregados en todo ó en parte, segun su elección.»

«Para mantener el orden público en una ciudad verdaderamente libre, basta la guardia nacional.»

«De este modo, quitado todo aparato de fuerza, haremos ver á la Italia entera, que cuando un gobierno marcha realmente por la senda de la libertad y de la nacionalidad, Génova está tranquila. =Viva la independencia absoluta! =Viva la constituyente italiana! =Firmado, Domingo Ruffa, ministro de agricultura y de comercio, comisionado, revestido con todos los poderes ejecutivos para la ciudad de Génova.»

=De la propia ciudad con fecha del 18 dicen lo que sigue:

Hoy el ministro ha pasado revista á la guardia nacional en celebridad de la subida al poder de sus colegas y de la próxima constituyente. He asistido á ella con dos compatriotas y habiendo contado el número de los hombres de que se componia dicha milicia el total ha resultado ser como sigue: 1,950 entre granaderos y cazadores, de los cuales una tercera parte iba sin uniforme, 250 artilleros, y 50 caballos.

Con semejantes fuerzas ya veis cuán difícil ha de ser ocupar la ciudad y los fuertes exteriores cuya custodia ha ofrecido el ministro á los soldados ciudadanos. A fin de que esta tropa apareciese como mas numerosa, se procuró no hacerla desfilar por pelotones ni por secciones.

He preguntado á algunos genoveses exaltados

que es lo que realmente quieren, y me han con-
testado que una constituyente italiana compues-
ta de monarquías democráticas. Esto se parece un
tanto á lo de la *Gaceta de Francia* intentando
sentar la monarquía sobre la república; asiento
cómodo y sólido por cierto, el cual recuerda la
expresión de M. Thiers: la Europa sentada sobre
un millon de bayonetas. (G. du M)

En la sesión del 20 del corriente y mientras
la asamblea francesa se ocupaba de la discusión
de varios asuntos comprendidos en la orden del
día, entró en el salón la comisión encargada del
escrutinio general de votos para la elección de
presidente de la República. Mr. Waldek Rousseau
miembro de dicha comisión, subió á la tribuna
después de haber pedido la palabra, y en medio
del más profundo silencio dió cuenta del resul-
tado de la votación, habiendo obtenido:

Luis Napoleón Bonaparte. 5434,226

El general Cavaignac. 1.448,107

El general Cavaignac pidió en seguida la pa-
labra y anunció á la asamblea que todos los
ministros acababan de hacer dimisión, añadiendo
que él deponía igualmente á su vez el poder
ejecutivo en manos de la asamblea, de quien lo
había recibido.

Subió entonces lentamente á la tribuna el
príncipe Luis Bonaparte y después de prestado el
juramento cuya fórmula fué leída por el presidente
Mr. Marrast, pronunció con voz firme y sosteni-
da el siguiente discurso:

«Los votos que la nación acaba de concederme
y el juramento que acabo de prestar son la más
evidente prueba de cual será mi conducta futu-
ra; desempeñaré como hombre de honor los de-
beres que se me imponen.

Consideraré como enemigos de la patria á todos
los que intenten cambiar por medios ilegales lo
que la Francia entera ha establecido.

Entre vosotros y mi persona ciudadanos re-
presentantes no puede haber verdaderas disensio-
nes, nos animan iguales deseos y son idénticas
nuestras voluntades.

Quiero como vosotros asegurar la sociedad so-
bre sus bases, consolidar las instituciones demo-
cráticas y procurar todos los medios propios á
aliviar los males de este pueblo generoso é in-
teligente que acaba de darme un evidente
testimonio de su confianza.

No solo me llena de reconocimiento la mayo-
ría obtenida, sino que confío que ella dará al
nuevo gobierno, la fuerza moral sin la cual no
hay autoridad posible.

Con la paz y el orden nuestro país podrá
reacarse, curar sus males, conducir al buen ca-
mino los hombres descarriados y calmar las pa-
siones.

Animado de este espíritu de conciliación me
he rodeado de hombres de honor, de capacidad
y sobre todo adictos al país; bien seguro de que
á pesar de la diversidad de su origen político
obrarán de concierto con vosotros á fin de pro-
curar la aplicación de la constitución, la perfec-
ción de las leyes y la gloria de la república.

Al entrar en la administración de los nego-
cios el nuevo gabinete debe dar gracias á sus
predecesores por los esfuerzos que han hecho á

Editor Responsable D. Felix Pagés.—Imprenta

fin de transmitirle el poder intacto y de conser-
var la tranquilidad pública.

La conducta del honorable general Cavaignac
ha sido digna de la lealtad de su carácter y de
aquel sentimiento del deber que es la primera
calidad del jefe de un estado.

Ciudadanos representantes, tenemos que llenar
una gran misión; debemos fundar la República
en el interés general y constituir un gobierno
justo, firme y animado de un sincero amor del
progreso sin pecar por reaccionario ó utopista.

Seamos hombres del país y no hombres de
un partido, y si no podemos hacer grandes co-
sas hagamos á lo menos el bien con la ayuda de
Dios.»

Este discurso ha sido escuchado con un si-
lencio religioso y ha merecido una favorable
acogida.

Por un suplemento al *Monitor* del mismo día
se publicó la composición oficial del nuevo ga-
binete que es como sigue:

Justicia.—Odilon Barrot.

Negocios extranjeros.—Drouyn de Lhuys.

Instrucción pública.—Falloux.

Interior.—Leon de Maleville.

Agricultura y comercio.—Bixio.

Trabajos públicos.—Leon Faucher.

Guerra.—Bulbieres.

Marina y colonias.—Tracy.

Hacienda.—Hipolito Passy;

El general Bugeaud ha sido nombrado general
en jefe del ejército de los Alpes.

Dos hermosas fincas hay para vender sitas en
el Ampurdan y en las cercanías del pueblo de
Armentera; el que guste comprarlas encontrará las
correspondientes tabas é instrucciones en el des-
pacho de D. Tomas Lloret notario de esta ciudad.

FUNCION PARA EL SÁBADO.

SALON DE LAS MIL ILUSIONES.

Mr. Alfredo Caplacy, profesor de magia y
físico prestigiador de Paris. Hallándose de paso en
esta ciudad, con destino al teatro de Barcelona,
y en vista de los aplausos que mereció en las
dos funciones que ha dado ya, tiene el honor de
visar á los habitantes de la misma que dará
hoy una

GRAN SOIREE

de Magia egipcia y juegos hidráulicos,

según el siguiente programa,

- 1.ª PARTE.—1.º Los anillos indios. 2.º
Las monedas encantadas. 3.º La columna mágica.
4.º Las llaves ambulantes. 5.º La quilla mila-
grosa. 6.º El jardín de Flora. 7.º El blanco.
8.º Las naipes cambiadas. 9.º El plato roto.
10. El cuadro de las ilusiones.

- 2.ª Parte.—1.º el dado.—2.º el sombrero de
la abundancia.—3.º La naranja miraculosa.—4.º
los cayados.—5.º el pañuelo quemado.—6.º La
botella encarnada.—7.º Las tórtolas ó la olla
miraculosa.—8.º las pirámides.—9.º La muñeca
y la botella. 10. El chal.

Entrada 2 rs.—Lunetas 2 id.—Se despachan en
la tienda de sillero de la calle de Ciudadanos
número 51.

de la Viuda de Grases plaza de la Constitución.